

Oser le bonheur – Oser l’aventure

Dans le livre *Jésus l’Ami déroutant** le Père Francis Deniau, évêque de Nevers, a tout un chapitre sur les Béatitudes intitulé : *Oser le bonheur*. Ce goût d’aventure, dans les Béatitudes, je l’ai découvert au Brésil en me frottant à la langue. En effet le mot bienheureux se traduit en portugais *bem-aventurado* : en français bon l’aventure. Le Père Épagneul a écrit de sa propre main le texte des Béatitudes en Mt 5, 3-10, au début de notre règle de vie.

J’ai été témoin de cette aventure pendant les quatre années vécues au contact du peuple brésilien, ceux qu’on nomme les sans terre, dans le Maranhão et le Pará, Etats touchés par la pauvreté et la précarité. Par exemple : une centaine de familles logées sommairement dans une file de *casas de palha* ; des maisons rudimentaires faites de branches de palmiers tressées, coincées entre la piste et la clôture de la propriété voisine, en attente de l’application de la réforme agraire pour obtenir des terres.

Romaria et neuvaine.

Catholiques et évangélistes aiment se retrouver pour prier et célébrer leur foi, conscients de leur pauvreté, dans l’espérance d’une terre et aussi du Royaume.

A Zedoc une romaria, sorte de pèlerinage, a été organisée par les diocèses de l’État du Maranhão sur le thème de l’eau et de la terre. Plus de quatre mille participants se sont rassemblés du samedi 19 heures au dimanche matin 11 heures non stop. Chants, temps de prière, expression de situations concrètes, temps de marche, messe, tout s’entremêle.

Des neuvaines rassemblent par quartier une quinzaine de personnes, hommes et femmes au moment des fêtes avec lecture de la Parole, chants, partage sur la vie de la famille et la vie quotidienne où chacun peut s’exprimer. Autant de temps pour se dire, partager sa vie et sa foi.

Nouveauté de la Parole

Année après année, il y a bien souvent dans la Bible quelque chose de nouveau

à découvrir. Provoqué par la traduction d’un mot, *bienheureux*, par la lecture d’un livre, par la vie d’une Église locale, d’une population dans une situation particulière d’une autre partie du monde, je découvre dans les Béatitudes toute une dynamique. Tout approfondissement ne peut être le fruit d’une recherche personnelle. Il est une aventure vécue en fraternité. Une invitation à sortir de la banalité, à prendre conscience de l’aventure qu’est la vie de tout baptisé avec ses joies, ses risques, ses déceptions. C’est une Parole de Dieu que je reçois dans ce parcours aventureux de ma vie.

Il ne faut pas idéaliser. Voilà une belle et bonne aventure avec ses déceptions et ses espoirs dont j’ai été avec mes frères à la fois témoin et acteur.

L’Aventure commence à l’aurore, à l’aurore de chaque matin... (Jacques Brel).

Frère François SEVAUX

Prieuré St François Régis
Dieulefit (Drôme)

* Jésus, l’Ami déroutant. éd Desclée de Brouwer